



Dra. Amalia Pulido

## Votar nos hace mejores

No existe mejor plan para este domingo 2 de junio que ir a votar. El ejercicio de derechos nos engrandece como ciudadanas y ciudadanos. Al participar activamente en la toma de decisiones aportamos nuestro conocimiento, forma de pensar y mejores talentos para la construcción de programas que mejor resuelvan los problemas que tenemos en común. Además, sufragar genera una experiencia cívica que potencia otras formas de participación, nos involucra de forma más permanente en el quehacer público.

Por supuesto esto no siempre ha sido así. México fue por muchas décadas un régimen híbrido que combinaba la realización periódica de elecciones universales, con la imposibilidad de decidir los próximos gobiernos. En efecto, a lo largo de buena parte del siglo pasado se conocía de antemano el ganador de las elecciones, lo que diluía el interés por participar.

El México de 2024 es muy distinto. En el espectro plural y multicolor de nuestro sistema político actual, todos los partidos y candidaturas tienen oportunidad de resultar triunfantes, si así lo decide el electorado. No hay ganadores prefijados. Cada voto puede ser decisivo para la construcción de mayorías. Inclusive los votos minoritarios generan mensajes políticos que son guías útiles para quienes ejercen el gobierno o la representación.

Hay quienes deciden no participar porque sienten que su cotidianidad está alejada de la política. Ese discurso merma el potencial cívico de las sociedades, pues aleja a las personas de la toma de decisiones. En democracia, la política, la definición de la representación popular y la elección de propuestas es cosa de todas y todos. Cabemos todas las personas.

El Barómetro de las Américas 2023 indica que, en México, 40% de las personas

ven en el voto la clave para el cambio. La cifra es perfecta, pero da cuenta de una sociedad que tiene unas décadas experimentando que las votaciones producen gobiernos y generan mandatos.

En el Instituto Electoral del Estado de México tenemos la responsabilidad de garantizar el sufragio a todas las personas que habitan en la entidad y tienen derecho a ejercerlo. Son más de trece millones quienes encontrarán una boleta infalsificable cercana a su domicilio.

Una plataforma política tiene el poder de promover y, dentro de lo posible, conciliar los intereses de la ciudadanía. Las propuestas son el punto central para las decisiones que se tomarán en asuntos públicos que impactan a todas y a todos. De ahí que vale la pena conocerlas antes de emitir el sufragio. En el IEEM hemos puesto al alcance de la ciudadanía la plataforma "Candidatas y Candidatos: Conóceles" que ofrece al alcance de cualquier computadora o dispositivo, información relevante.

Además, el voto es una herramienta

para castigar o para premiar a fuerzas políticas. Mediante el sufragio, la ciudadanía expresa sus propuestas de continuidad o cambio. Por eso es importante acudir a las urnas, para decir con claridad si se valora el desempeño gubernamental o se opta por alguna alternativa de cambio. Cada persona electoral tiene esa decisión a su alcance.

En el IEEM hemos dispuesto las condiciones necesarias para que todas las personas pueden votar, pero el factor más importante eres tú. Está en ti contribuir con tu país y tu estado a definir su rumbo político. Eres tú quien puede poner un ejemplo de civilidad a sus familiares y amigos, al mostrarte como parte activa de la toma de decisiones que nos competen a todas y todos. Haz de esta una auténtica fiesta democrática. Recuerda que para que cuente,

**¡vota!**

Mail: [amalia.pulido@ieem.org](mailto:amalia.pulido@ieem.org)

X: [@pulido\\_amalia](https://twitter.com/pulido_amalia)